

**Zeitschrift:** Générations : aînés  
**Herausgeber:** Société coopérative générations  
**Band:** 27 (1997)  
**Heft:** 6

**Artikel:** Voulez-vous jouer aux cartes... à puces?  
**Autor:** G.N.  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-827376>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Voulez-vous jouer aux cartes... à puces?

*Depuis plusieurs années, les cartes de crédit ont envahi notre univers quotidien. Visa, Eurocard, Diners, Globus, cartes bancaires et autres morceaux de plastique qui remplace l'argent liquide. Les PTT vont plus loin, en proposant une super-carte qui réunit plusieurs fonctions.*

**V**ous avez peut-être connu la carte Postomat, aujourd'hui obsolète. Elle a été remplacée par la POSTCARD, qui connaît un succès considérable dans notre pays. Pour l'obtenir, il suffit d'être titulaire d'un compte postal. A ce jour, sur 1,7 million de comptes postaux ouverts dans notre pays, on dénombre 1,5 million de POSTCARD. Un chiffre considérable, qui est en constante augmentation.

Ce petit morceau de plastique jaune et blanc permet une grande liberté à ses utilisateurs. Il fait office de porte-monnaie, puisqu'il suffit de le glisser dans un appareil installé à la caisse de nombreux commerces pour effectuer vos achats (après avoir composé votre code personnel

qui vous protège contre le vol ou la perte).

La POSTCARD, accompagnant les postchèques, permet de retirer de l'argent dans tous les bureaux de poste de Suisse et d'Europe. Vous n'êtes donc jamais à court d'argent. Mieux: la carte elle-même vous autorise à retirer 500 francs par jour dans tous les Postomat et vous pourrez l'utiliser pour acquérir de l'essence dans toutes les stations-service qui arborent l'emblème de la carte.

## Rien à payer!

Cette carte, extrêmement intelligente, remplit plusieurs fonctions. La petite puce dorée, rechargeable (3000 francs par mois), qui est incrustée sur le côté face de la carte remplace donc les billets de banque que l'on transporte toujours avec une petite angoisse inavouée. On peut les perdre ou se les faire subtiliser.

Mais depuis quelques temps, il est également possible de combiner la POSTCARD avec l'abonnement CFF 1/2 tarif ou l'abonnement général (Railpass). Sur le côté pile de la carte, une photographie incrustée



**La POSTCARD,**  
*un morceau de plastique qui remplace l'argent*

remplace avantageusement le petit étui des CFF et cela combine heureusement le portefeuille et l'abonnement du train. Autre avantage, qui parle en faveur de cette carte magique: il est possible de l'utiliser, pour téléphoner, dans les cabines qui acceptent les cartes à puce.

Mais l'argument majeur intervient sur le plan financier. Cette carte est remise gratuitement à tous les titulaires de comptes postaux. Il n'y a rien à payer, ni la fabrication de la carte, ni sa mise en fonction, ni son abonnement et il n'y a aucun frais de gestion ou de commission.

Seule exception: la POSTCARD combinée avec l'Eurocard-Mastercard, utilisable de la même manière qu'une carte de crédit, à travers le monde entier. Cette dernière permet de retirer de l'argent aux Postomat, mais également dans les Bancomat et de l'utiliser dans près de 13 millions de commerces, restaurants, etc. dans le monde entier. Elle coûte Fr. 50.– par an et il vous est facturé 2,5% lors de retrait d'argent liquide.

G. N.

## Le porte-monnaie électronique

Dès le 15 octobre prochain, les PTT vont également proposer à leurs clients la POSTCARD CASH. Il s'agit d'une carte à puce, utilisable dans les petits commerces pour les paiements plus modestes. Après l'avoir chargée au Postomat ou au Bancomat d'une somme choisie (entre Fr. 20.– et 300.–), vous l'utiliserez pour vos menus achats. Cigarettes, croissants, journaux, etc., mais également pour les transports publics et les nouveaux parcmètres

prochainement mis en place dans les grandes villes. Cette carte est appelée à remplacer la petite monnaie. Son seul défaut: il sera prélevé une commission de 0,7% et 2 centimes par transaction, à la charge du commerçant. Ce qui engendrera inévitablement un renchérissement du coût des marchandises, donc de la vie... C'est l'une des raisons pour lesquelles les grandes surfaces (Coop, Migros) refusent ce système de porte-monnaie électronique.